

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014**

## **LLAMA BARBOSA A EVITAR PARTIDIZACIÓN EN EL INE Y EL IFAI**

Miguel Barbosa Huerta, coordinador de los senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), señaló que las direcciones partidistas y el gobierno federal deben abstenerse de promover a cualquier persona para ocupar un cargo en el Instituto Nacional Electoral (INE) o en el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), ya que la integración de estas instituciones no debe partidizarse ni ser una suerte de reparto. Recalcó que los problemas de credibilidad del Instituto Federal Electoral (IFE) nacieron cuando sus integrantes comenzaron a ser electos a través de cuotas partidistas, por lo que no debe suceder lo mismo en la elección de los próximos comisionados y consejeros. En ese sentido, José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), coincidió en que los consejeros no deberán ser personas que representen cuotas o propuestas de partidos políticos, sino gente con un adecuado perfil técnico y profesional, que representen auténticamente a la sociedad civil. Por separado, Arturo Escobar, coordinador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la Cámara de Diputados, rechazó algún tipo de favoritismo sobre los actuales consejeros del IFE para ocupar uno de los 11 lugares dentro del INE; sin embargo, dijo, debido a la enorme importancia de la reforma electoral, es clave que lleguen personas con experiencia. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 5, OMAR BRITO E ISRAEL NAVARRO; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, EDUARDO CABRERA)

## **PRESENTARÁN DIPUTADOS LA PRÓXIMA SEMANA INFORME SOBRE MONEX**

La próxima semana se presentará el informe preliminar elaborado por la Comisión de la Cámara de Diputados encargada de investigar el caso Monex en relación con los gastos de la campaña presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Proceso Electoral Federal de 2011-2012. Se prevé que el documento revele una serie de triangulaciones financieras sobre la forma en que fueron gastados los recursos en la contienda electoral de hace dos años. Incluso, en San Lázaro se darán a conocer una serie de expedientes penales sobre el caso, radicados en la Procuraduría General de la República (PGR). Dicha instancia legislativa también dará a conocer que la mayoría de la documentación referente a la campaña presidencial fue clasificada como temporalmente reservada por el Instituto Federal Electoral (IFE). (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 11, ROBERTO GARDUÑO)

## **RECOBRARÁ PRD LA FIGURA DE COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL; DESCARTA NAVARRETE ABANDONAR LA CONTIENDA**

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) realizó una serie de modificaciones a sus Estatutos, que incluyen, además de la reelección de ex presidentes nacionales del partido, regresar a la figura de Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y nuevas reglas para la elección de consejeros nacionales, estatales y congresistas. En relación con el proceso interno, se incluye la condicionante de que la convocatoria para la renovación de la totalidad de los órganos de dirección y representación se emita 90 días después de que se publiquen en el Diario Oficial de la Federación (DOF) los Estatutos aprobados por el Instituto Federal Electoral (IFE), y que corresponderá al Consejo Nacional definir el método de elección. Jesús Zambrano, presidente del sol azteca, indicó que no existe intención de su parte o de su corriente de convocar a un Consejo electivo a fin de adelantar el nombramiento de quienes lo sustituirán. Por su parte, Carlos Navarrete, aspirante a la dirigencia perredista, afirmó que no declinará y que está listo para contender. Asimismo, exigió que se permita que los afiliados decidan a quién quieren como dirigente. Al respecto, Carlos Sotelo García, aspirante a presidir el PRD, acusó a la corriente Nueva Izquierda de asociarse con la Presidencia de la República, además de preparar el "asalto" de la dirección partidista. En entrevista, pidió a Cuauhtémoc Cárdenas que no pierda más tiempo y lance su candidatura. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 11, ALMA E. MUÑOZ; REFORMA, NACIONAL, P. 12, LESLIE GÓMEZ; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1, JORGE RAMOS PÉREZ)

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014**

## **DISTRITO FEDERAL**

### **BUSCA SEDESOL POSICIONAR ELECTORALMENTE AL PRI: PRD-DF**

La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Distrito Federal manifestó su rechazo a la aplicación de la Cruzada Nacional contra el Hambre que impulsa la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en la capital del país, al considerar que lo que se pretende no es abatir la extrema pobreza, sino posicionar electoralmente al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Raúl Flores, presidente del PRD en la entidad, no descartó que los grupos multinivel, mediante los cuales se pretende operar este programa, se conviertan en comités de apoyo al tricolor. Consideró que no puede haber otra postura cuando se trata de un programa que no tiene reglas claras, no atiende a las zonas de alta marginalidad “y cuando vemos que el desempeño de la titular de la Sedesol, Rosario Robles, ha dejado mucho que desear”. (LA JORNADA, CIUDAD, P. 30, ROCÍO GONZÁLEZ)

### **CAPTURA PF A TRES INDIVIDUOS CON 4 MILLONES DE DÓLARES Y 10 KILOS DE COCAÍNA**

Policías federales decomisaron cuatro millones de dólares y más de un millón de pesos en un operativo en la colonia CTM Culhuacán, en la delegación Coyoacán, Distrito Federal. Además, tres personas fueron detenidas y se aseguraron 10 kilogramos de cocaína. De acuerdo con la Comisión Nacional de Seguridad, la detención fue posible por trabajos de investigación que permitieron ubicar a un grupo delictivo que operaba en la delegación Coyoacán. Con la información recabada, los agentes montaron un operativo en la mencionada colonia en el que fueron interceptados tres vehículos. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, STAFF)

## **ESTADO DE MÉXICO**

### **APUESTA EL PRI EN EL ESTADO DE MÉXICO A PARTICIPACIÓN DE LAS MUJERES**

Raúl Domínguez Rex, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Estado de México, señaló que la participación de la mujer será fundamental para el próximo proceso electoral en esa entidad. Durante la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el líder partidista afirmó que “hoy el PRI le apuesta a las mujeres, como lo hace el gobernador Eruviel Ávila en el Estado de México y el presidente Enrique Peña Nieto a nivel nacional, por sus múltiples capacidades y porque sabemos que trabajar de la mano con ellas será la forma de desarrollamos y crecer”. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 8, CRISTINA HUERTA)

## **MICHOACÁN**

### **ENCUENTRAN CALCINADO CUERPO DE LÍDER DE AUTODEFENSA**

La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Michoacán informó que las autoridades del municipio de Buenavista encontraron los cadáveres calcinados de Rafael Sánchez, El Pollo, líder de los grupos de autodefensa de Tierra Caliente, y José Luis Torres, su acompañante, en el maletero de la camioneta del primero. Medios locales indicaron que Sánchez participó en la reciente reunión con Alfredo Castillo, comisionado federal para Michoacán, a la que también asistió Juan José Farías, identificado como El Abuelo, un integrante del cártel de los Valencia, quien estuvo detenido en 2009. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 13, REDACCIÓN)

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014**

**OAXACA**

## **SUGIERE IEEPCO CONSIDERAR ELECCIONES INDÍGENAS EN REFORMA POLÍTICO-ELECTORAL**

La legislación secundaria de la reforma político-electoral debe regular el sistema de usos y costumbres que prevalece en comunidades indígenas, sugirió Isidoro Yescas, consejero del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO). En este sentido, durante un encuentro con diputados federales, planteó que si no se definen reglas sobre las facultades del Instituto Nacional Electoral (INE) en ese rubro, se agudizarán los conflictos postelectorales en municipios de ese estado y del resto del país. Recordó que el Instituto local ha detectado conflictos postelectorales en 21 municipios. Agregó que, en 2011, los desacuerdos entre las autoridades de Santiago Choapam y sus comunidades provocaron un enfrentamiento que dejó 10 muertos. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, ARCELIA MAYA)

## **EMITE TEPJF RESOLUCIÓN HISTÓRICA EN MATERIA DE IGUALDAD DE GÉNERO EN COMUNIDAD INDÍGENA**

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitió una resolución histórica al anular las elecciones en San Bartolo Coyotepec, Oaxaca, y ordenar la realización de comicios extraordinarios en los que mujeres puedan aspirar a todos los cargos de elección popular. En la sentencia, que fue aprobada por unanimidad en la sesión pública de la Sala Superior celebrada el 5 de marzo del año en curso, se establece que la elección extraordinaria deberá convocarse en un plazo breve. Además, se vincula al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO) para que informe a los integrantes de esa comunidad respecto de los derechos de votar y ser votadas que tienen las mujeres, a fin de propiciar condiciones de igualdad sustantiva en el desarrollo de los comicios para designar concejales. También se le instruye a garantizar que en dicha elección se respete la participación de las mujeres en condiciones de igualdad frente a los hombres y se garantice su representación política, eliminando los obstáculos que lo impidan. “Las anteriores medidas se ordenan a fin de que en la elección de concejales de la comunidad de San Bartolo Coyotepec, Oaxaca, esté plenamente tutelado el derecho de las mujeres a votar y ser votadas en condiciones que garanticen la igualdad sustantiva y no únicamente la formal”, se indica en el texto, que puede ser consultado en la siguiente liga: <http://bit.ly/P8UZ7w> (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 22, PATRICIA BRISEÑO; EL SOL DE MÉXICO, REPÚBLICA, P. 8, ABIGAIL CRUZ; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; LA CRÓNICA.COM, NOTIMEX; NSS OAXACA, REDACCIÓN; VERACRUZANOS.INFO, REDACCIÓN; PUBLIMETRO.COM, REDACCIÓN; LA INFORMACIÓN.MX, REDACCIÓN; ENFOQUE.COM, AGENCIAS; DIARIO ROTATIVO.COM, REDACCIÓN; DIARIO OAXACA.COM, REDACCIÓN; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; EL UNIVERSAL.COM, HORACIO JIMÉNEZ; CALLE MÉXICO.COM, REDACCIÓN; ACIERTA.MX, REDACCIÓN; SIN EMBARGO.COM, REDACCIÓN; 1070 NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; NOTICIAS MVS.COM, REDACCIÓN; ZONA FRANCIA.COM, REDACCIÓN; NOTICIAS MÉXICO.COM, REDACCIÓN)

# **RESUMEN**

## **DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014**

### **RECONOCE DIPUTADA LOCAL SENTENCIA DEL TEPJF EN SAN BARTOLO COYOTEPEC**

Luego de recordar la lucha que sostuvo en pro de la equidad de género y de hacer un reconocimiento a las mujeres de San Bartolo Coyotepec, Oaxaca, que emprendieron la defensa de sus derechos político-electorales, Alejandra García Morlan, diputada local por el Partido Acción Nacional (PAN), reconoció el fallo de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que anuló la elección de concejales que, mediante el principio de Sistemas Normativos Internos, se realizó el año pasado en la referida localidad. “Se sienta un precedente importante por el derecho de las mujeres a votar y ser votadas como está consagrado en nuestra Constitución. Me da gusto que los Magistrados hayan privilegiado los principios de equidad e igualdad en este asunto”, sostuvo la legisladora. Destacó la relevancia del proyecto de sentencia presentado por el magistrado Flavio Galván Rivera mediante el cual propuso revocar la validez de la elección realizada en San Bartolo Coyotepec, al considerar que el proceso comicial no atendió los principios de universalidad y equidad, previstos en la Constitución, así como en los tratados internacionales, además de que no garantizó el derecho de las mujeres a votar y ser votadas. (NSS OAXACA.COM, REDACCIÓN; REALIDAD OAXACA.COM, REDACCIÓN; ACIERTA.COM, REDACCIÓN; RADAR OAXACA.COM, REDACCIÓN; OAXACA DIGITAL.COM, REDACCIÓN)

### **BENEFICIA AL PRI REELECCIÓN EN EL PAN: CORDERO ARROYO**

Ernesto Cordero Arroyo, candidato a la presidencia del Partido Acción Nacional (PAN), advirtió que en la renovación de la dirigencia del blanquiazul se observa un interés de primer nivel, pues entre los militantes de su partido se reconoce que la reelección de Gustavo Madero Muñoz tendría el apoyo de la Presidencia de la República, ya que sería benéfica para el gobierno y para el Partido Revolucionario Institucional (PRI). “Es una interpretación que no es extraña, porque el PAN, en estos últimos años, se ha desdibujado. Somos más comparsa del PRI que un contrapeso real. Es natural interpretar que una dirigencia como la actual va a ser más cómoda para el gobierno y para el PRI. Es una interpretación que muchos panistas hacen”, expuso el senador con licencia. Legislativo. (REFORMA, NACIONAL, P. 12, MELINA GIL)

### **MADERO INCLUYE A CUATRO MUJERES EN SU PLANILLA POR LA DIRIGENCIA DEL PAN**

Gustavo Madero Muñoz, aspirante a la reelección en la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN), informó que buscará el triunfo con una planilla a la que suma a cuatro mujeres: las diputadas federales María Teresa Jiménez Esquivel, de Aguascalientes, y Blanca Jiménez Castillo, de Puebla; además de las militantes Loreto Quintero Quintero, de Baja California, y Teresa Lizárraga Figueroa, de Sonora. En el marco del Día Internacional de la Mujer, se dijo comprometido con la equidad de género en la vida política del país y destacó que el equipo que lo acompañará a las elecciones del 18 de mayo será mayoritariamente femenino. En un comunicado, afirmó que la pasión, fortaleza y valor ejemplar de cada una de ellas enriquecen aún más el proyecto que encabeza, el cual, dijo, busca impulsar valores panistas como la equidad, solidaridad y la dignidad de la persona humana. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 8, IVONNE MELGAR)

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014**

## **MUJERES HACEN DE MÉXICO UN MEJOR PAÍS: PEÑA NIETO**

Con motivo de la celebración del Día Internacional de la Mujer, el presidente Enrique Peña Nieto reconoció en redes sociales que las 60 millones de mujeres mexicanas, cada día, hacen del nuestro un mejor país. En su cuenta de Twitter, el mandatario mexicano publicó: “En el Día Internacional de la Mujer, mi felicitación y reconocimiento a las 60 millones de mujeres que cada día hacen de este, un mejor país”. En tanto, en la red social Facebook, el mandatario escribió: “Hoy, Día Internacional de la Mujer, celebro y reconozco la lucha histórica de las mujeres para hacer valer sus derechos y vivir en igualdad plena. Son ustedes, las mujeres mexicanas, las que día a día construyen un país más justo y fuerte. En nombre de todo México: muchas gracias, por su trabajo, valentía, liderazgo y ejemplo. ¡Felicidades!”. Por otra parte, se informó que esta semana Peña Nieto realizará una gira en Ecuador y posteriormente asistirá a la toma de posesión de Michelle Bachelet como presidenta de Chile. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 9, REDACCIÓN)

## **OCEANOGRAFÍA NO PAGABA A INFONAVIT**

La empresa Oceanografía, S. A. de C. V., evadió los pagos de cuotas al Infonavit de los trabajadores durante aproximadamente cuatro años, cuyo monto estimado asciende a 48 millones de pesos, informó Gabriel Escalante Castillo, delegado de la institución. El funcionario dijo que por cada bimestre se debió depositar 5% de aportación patronal a la cuenta individual de los trabajadores, que sumaban un promedio de 2 millones de pesos, pero la empresa prefería litigar que cubrir esa cuota. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, REDACCIÓN)

## **POR TEMOR, SE RETRACTA OPERADOR DE "EL CHAPO"**

Un subalterno de Joaquín “el Chapo” Guzmán, jefe del Cártel de Sinaloa, dio abruptamente marcha atrás en su plan original de declararse culpable de cargos federales por narcotráfico, y según su abogado decidió declararse inocente debido al temor de una potencial amenaza a la vida de su esposa e hijos en México. Alfredo Vásquez Hernández, quien ha estado bajo custodia estadounidense desde 2012, tenía planes de declararse culpable en la corte federal de Chicago, Estados Unidos (EU). Sin embargo, su abogado, Paul Brayman, dijo a un juez que Hernández prefirió ir a juicio como lo había planeado originalmente después de que un noticiero de televisión de Chicago alimentó rumores en México de que su cliente “se había vuelto contra Guzmán”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, AGENCIAS)

## **INDOCUMENTADOS MONTAN FÁBRICA DE ARMAS EN EU**

Autoridades de Estados Unidos (EU) detuvieron a dos indocumentados mexicanos que habían montado en California una fábrica ilegal que produjo cientos de fusiles de asalto y rifles, sin marca ni registros, que eran vendidos únicamente por dinero en efectivo. Al detener a los hermanos Luis y Emiliano Cortez García, de 44 y 37 años, las autoridades recuperaron 345 armas, incluidos fusiles de asalto, rifles de repetición y silenciadores. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1, MANUEL OCAÑO)

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014**

---

## **REVISTAS**

### **LA BUROCRACIA INTERNA DEL PRD RETRASA LA SUCESIÓN/ ROSALÍA VERGARA**

Aunque algunas de las corrientes más poderosas dentro del PRD impulsan a Cuauhtémoc Cárdenas para liderar su instituto político, debido a retrasos de la actual dirección del partido tendrán que esperar. El presidente nacional perredista, Jesús Zambrano, asegura que dejará el cargo el 21 de marzo. No obstante, la ley electoral no lo permite: El 26 de febrero entregó algunos de los documentos básicos del PRD, pero falta que presente los reglamentos, paso ineludible para la renovación. De acuerdo con el proyecto del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) CG/2014, en el que se da respuesta a una pregunta de Zambrano —líder de la corriente de los Chuchos— realizada el 18 de febrero pasado, todavía faltan trámites para comenzar con la renovación. En el proyecto se recuerda que el 7 de enero de este año venció el plazo para impugnar la reforma estatutaria. En total, el IFE recibió nueve impugnaciones, así como la solicitud de un juicio para la protección de los derechos político-electorales, que fue reencauzado a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para su estudio. (PROCESO, P. 32-34, ROSALÍA VERGARA)

### **PAN: LA ÚLTIMA BATALLA/ ÁNGEL HERNÁNDEZ**

Germán Pérez Fernández del Castillo, profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, destaca que en la actualidad hay un problema fuerte al interior del PAN, el cual trastoca elementos y barreras internas, pudiendo provocar una ruptura que le haga un daño social al partido como ninguno de los anteriores conflictos que ha tenido. Acerca de la forma en que será elegido el nuevo presidente nacional panista, mediante el voto directo de los militantes, estima que es una novedad que puede acarrear riesgos porque las elecciones directas de todos los militantes están sujetas a irregularidades, como en todos los procesos electorales, con la posibilidad de que sean presentadas impugnaciones. A esto hay que agregar que los contendientes no se están comportando a la altura de una elección democrática y se corre el riesgo que no reconozcan victorias y derrotas y que el pleito termine en el Tribunal Electoral. (VÉRTIGO, P. 1 Y 16, ÁNGEL HERNÁNDEZ)